
Sitzung der Fachschaftenkonferenz (FSK)
Vom 31.8.2011 im SB Mechanik

Protokoll: Melanie Fiedler

Anwesende: Nicola Fujara (FB4), Oliver Habeck (FB4), Sirko Lehmann (FB 13), 
Melanie Fiedler (SBM), Kai Schnabel (SBM), Özer Üngör (SBM), Jan Simon Becker 
(SBM), Salima Bourajrouf (SBM / UA-Lehre), David Kreitschmann (IST), Kay Müller 
(FB5), Sebastian Mauthofer (IST), Jakob Rimkus (FB1), Yues Reiser (FB13), Martin 
Smuda (CE), Stephan Voeth (ASTA / FB18), Manuel Sepehri (FB20)

TOP 1 Begrüßung  

Die Fachschaft Mechanik begrüßt alle anwesenden Vertreter der 
Fachschaften und stellt die TOPs vor; diese wurden durch die TOPs OWO 
und TUCaN ergänzt.

TOP 2 Protokolle  

Das Protokoll der letzten FSK wird genehmigt, Grammatikfehler sind noch 
zu korrigieren.

TOP 3 Neues aus den Fachschaften  

1. FB1: OWO - Organisation
2. FB4: -
3. FB5: OWO, Problem: Physikhörsaal zu spät fertig! 

 Mathe-Vorkurs mit 2 Dozenten, voraussichtlich 350 Erstsemester
4. FB13: neue Prüfungsmanagerin/ SB befristet auf 3 Jahre

5. FB 18: Der Vorsitzende ihrer Prüfungskommission hat Studenten 
exmatrikuliert ohne Prüfungskommission einzuberufen. 

6. FB20: Nur noch ein Professor in einem der Bereiche 
 → Ressourcenprobleme!

7. CE: nächste FSK findet bei CE statt
8. IST: -
9. SBM: Probleme mit der Raumorganisation, Wegfall des Raumes 

S103/352, Anstehende Reakkreditierung des Bsc. Angew. 
Mechanik



TOP 4 Berichte aus den Gremien  

1. Senat:  

i. Im WS 2011/12 gab es 28500 Bewerbungen, davon 18000 für NC 
Fächer.  Von den 18000 wurden 4900 zugelassen, obwohl es eigentlich 
nur 2115 Plätze gibt. (eine gewisse Überbuchung ist aber normal, weil 
sich eigentlich alle mehrfach bewerben)
Weitere 4000 von den 28500 sind in Eignungsfeststellungsverfahren. 
-> 6500 Bewerbungen für nicht-zulassungsbeschränkte Studiengänge. 

ii. Termin für die Universitätskonferenz steht fest: 3.12.2011
iii. Der nächste Meet & Move findet am 13.06.2012 statt
iv. Nächste Sitzung gemeinsam mit dem Hochschulrat am 28.09.2011
v. Nähere Informationen sind auch im Senatsprotokoll zu finden.

2. UA-Lehre  
i. Bsc. und Msc. of Educ. Änderung der Ordnungen (Fachdidaktik => 

Technikdidaktik)
ii. Einführung eines neuen Studiengangs M.Sc. Energie Science & Eng.
iii. 1.9. nächste Sitzung des Senatsausschusses Studium und Lehre
iv. Teilzeitstudium (=> Verhandlungen mit Frau Pfeiffer sehen ganz gut 

aus; sie kommt den Studentischen Vertretern sehr entgegen bzgl. der 
HImmaVO)

3. ASTA:   
Klausurtagung gemeinsam mit FACHWERK und CampusGrüne

TOP 5 Orientierungswochen  

Die Fachschaften werden gebeten, den ASTA wegen der Anzahl an 
benötigtem Infomaterial und Kalendern für den jeweiligen Fachbereich/ 
Studienbereich anzusprechen. Außerdem soll ein Termin für die 
Vorstellung des ASTA innerhalb der Orientierungswoche mit den 
Fachbereichen/Studienbereichen vereinbart werden.

TOP 6 FSK-Gespräche mit Präsidiumdum  

1. Neues aus dem Präsidium  

i. Die Vorbereitungen auf hohe Studentenzahlen laufen an; 
dazu zählen Doppelbesetzungen und zusätzliche Tutorenmittel 

ii. Raum- Task- Force: Es ist wohl gelungen bei der herrschenden 
Raumsituation, die Veranstaltungen dennoch überschneidungsfrei 
ablaufen  lassen zu können.  (Verantwortlicher: Herr Diehl)



2. KIVA  

i. Mittel für Studium- und Lehre;
Für 6 Teilprojekte fehlt die Zusage bzw. Freigabe der Mittel, sie sind 
jedoch schon in Arbeit. Die interdisziplinären Projekte sollen ab Herbst 
starten, in den nächsten 3-4 Jahren soll es Uni weit solche Projekte 
geben. Diese sollen zukünftig in einer Woche im 1. Semester (ca. 
November) stattfinden. Die Teilnahme an diesen wird verpflichtend 
sein und in die neu reformierten APB aufgenommen werden.

ii. Es soll eine Verstärkung der einzelnen Studienbüros im Durchschnitt um 
je eine Stelle stattfinden. Dafür werden 38 neue Stellen geschaffen, 
von denen über 20 extern besetzt werden sollen.

3. Supportcenter  für ausländische Studierende  

Das Supportcenter funktioniert und vergibt auch Stipendien (bis zu 
einer Dauer von maximal 7 Monaten) mit bis zu 300€ pro Monat

4. Open-Space-Konference   (am 3.12.11)

Das Präsidium lädt alle Studierenden der TU Darmstadt herzlich dazu 
ein. Momentan sind die Themen noch offen, aber das Präsidium bittet 
die Fachschaften um aktive Werbung und ist auf eine Kapazität von 
bis zu 1200 Teilnehmern eingestellt. Eine offizielle Einladung und ein 
Zeitplan wird zu gegebener Zeit veröffentlicht werden.

5. Tag der Lehre am 15.11.2011  

Das Präsidium möchte die Fachschaften und Studiendekane der 
verschiedenen Fachbereiche und Studienbereiche gerne dazu 
einladen. Das Ziel bzw. der Zeitplan der Veranstaltung:

Vormittag: Momentaner Stand in den Fachbereichen und 
Studienbereichen

Nachmittag: KIVA
Abend: Verleihung der Athene-Preise

6. Immobilienfragen  

i. Hexagon:
Eine Renovierung wird voraussichtlich nicht innerhalb der nächsten 2 
Jahre stattfinden. Hier haben das Hörsaalgebäude auf der Lichtwiese 
und die ULB Vorrang. Kurzzeitig benötigte und  entstehende Hörsaal 
Kapazitäten durch neue Gebäude würden mit einer Renovierung 
zunichte gemacht. Wahrscheinlich wird man frühstens 2014/2015 eine 
Renovierung ins Auge fassen können.



ii. S3|10:
Es wird gebeten, diese Raumsituation noch einmal per Email 
anzusprechen

iii. Lichtwiese:
Das neue Hörsaalgebäude soll zum WS 2012/2013 in Betrieb gehen

iv. ULB: 
Das Gebäude soll ebenfalls 2012/2013 in Betrieb genommen werden. 
Den Studierenden stehen daraufhin 500 neue Arbeitsplätze zur 
Verfügung.

v. S1|03:
Die FSK bemängelte erneut das Fehlen von Kreide und Stühlen. Dies 
sei kein finanzielles Problem, die Beschwerde wird weitergegeben und 
es wird nochmal eine Erkundigung eingeholt. Die Idee eines 
Stuhllagers wird in den Raum gestellt. Die Frage, wer die Stühle dorthin 
zurück bringt, tut sich auf.
Eine generelle Überbestückung der Räume mit Stühlen wird 
vorgeschlagen.

vi. Seminarraum Mechanik (S1|03/352):
Das Präsidium fragt nach, wieso dem SBM der einzige Seminarraum 
gekürzt wurde, es soll nochmal telefonisch nachgefragt werden.

7. Sprachenzentrum  

i. Das bekannte Problem: beliebte Sprachkurse sind nach 2 Sekunden 
ausgebucht. Das Sprachzentrum selbst merkte gegenüber dem 
Präsidium eine benötigte Unterstützung der sklavischen, asiatischen 
und skandinavischen Sprachen an, Englisch, Französisch, etc. wurden 
nicht angesprochen. Das Präsidium forscht auf Hinweis der FSK noch 
einmal nach.

ii. Das Sprachenzentrum wird über QSL finanziert, da der 
Gesamthaushalt sinkt, aber weiterverbreitete (oder im Studium 
verpflichtete) Fremdsprachen wie Englisch müssen als Priorität gelten 
und in ausreichendem, jedoch möglichem Maße angeboten

8. TUCAN  

i. Wegen technischer Problem ist ein Update geplant
ii. Es wird von studentischer Seite bemängelt, dass „Druck von Oben“ 

auf die Lehrenden fehlt, um diese anzuhalten Informationen im 
TUCAN- System zu  pflegen und Noten möglichst schnell einzutragen

iii. Das Präsidium gibt an beim nächsten Studiendekan Treffen auf ii.) 
einzugehen, wie auch nach der Forderung nach (deutlichen) externe 
Link auf Fachgebietsseiten oder zu Moodle, auf denen Materialien zur 
Veranstaltung hochgeladen werden

iv. Bei Problemen mit Prüfungsanmeldungen und  Abmeldungen solle 
man sich laut VizePräsidiumdent Motzko an das 
Beschwerdemanagement wenden. Eine Email könnte im Notfall als 
Prüfungsabmeldung nicht akzeptiert werden, man solle sich immer an 
das Beschwerdemanagement oder den Mentor wenden, falls das 



entsprechende Studienbüro überlaufen ist und die jeweilige Frist bevor 
steht.

9. CISP  

i. ISP ohne Qualitätssicherung, ohne Studiendekan im CISP; mit QSL 
finanziert

ii. UWS (Umweltwissenschaften) nun in FB 13 angesiedelt, mit QSL 
finanziert, Rest in FB 2, so dass funktioniert

iii. ISP bald auch in TUCAN abgebildet
iv. Asta:

1. Solange Leute Studieren, muss CISP existieren, bis andere 
Möglichkeit besteht

2. So wie es gelaufen ist, waren Studierende unzufrieden
v. Präsidium:

1. Zentralisierung hat nicht funktioniert, FB geben mehr Sicherheit & 
Garantie für die Lehre und die Studierenden

vi. Auflösung CISP auch unter organisatorischen Gesichtspunkten
vii. IST:

1. CISP ineffektiv, aber keine falsche Sache, FB-math. Organis. Für ISP 
völlig nötig

viii.Präsidium:
1. ISP haben Lenkungskreise, so dass Einmischung von FB gering → 

nicht unter Diktat von Fachbereichen
2. Können nur in Fachbereichen existieren, so bestimmte 

Verantwortung, Fachbereiche wollen ISP's haben
3. Weg nicht optimal, aber Ergebnis in Ordnung

10.  Bürgermeister

i. Zweitwohnsitzsteuer von Seiten des Präsidiums nicht gewollt
ii. Gespräch nächsten Monat geplant

11.  Wörnersteg:  soll nicht ersetzt werden

12.  Deutschlandstipendium

i. Probleme mit aktueller Satzung da sehr eingeschränkt, soziales wird in 
1,Runde zu wenig berücksichtigt

ii. Satzung gesetzlich vorgeschrieben, soziales wurde an der TU 
Darmstadt oft sogar verstärkt betrachtet

iii. Kommunikation zwischen Fachbereichen zu wenig?
iv. Learning by doing → soll nächstes mal besser werden!
v. Wenn Stipendium so vorgegeben, wenn es sie schon gibt, sollten TUD-

Studierende sie auch nutzen dürfen, auch wenn nicht perfekt
vi. 91 Stipendien jetzt, 140 Stipendien nächstes Jahr, Verbesserungen 

angestrebt



13.  Ausländische Studierende „Tutor international“ (Hochschulgruppe)  

i. Viele Streichungen der Geldmittel
ii. Rausschmiss aus Karo5, da kein offizielles Beratungsangebot der TU  
iii. Sache der Verwaltung, Gespräch zw. Motzko & ASTA → Beratung und 

intern Präsidium
iv. Stellen bei Stadt fehlen, sollen „in Kürze“ neu besetzt werden (laut 

Stadtverwaltung)in Außenstelle Ausländeramt TU

14.  Probleme Meinung Studierende

i. Anfrage des Präsidiums:
1. Was zählt mehr: Die Meinung der betroffenen Fachschaften oder 

einzelne Meinung der Ausschußmitglieder
2. Dies sollte in Zukunft intern besprochen werden, so dass 

Studierende nach Außen hin möglichst eine klare Linie vertreten. 
Falls dies nicht gelingt, möchte das Präsidium wissen, welche 
Meinung sie nun als „studentischen Standpunkt“ betrachten und 
berücksichtigen sollen, ohne später dafür kritisiert zu werden.

TOP 7 Nachbearbeitung Präsidium  

1. Warum schickt UNI so spät Zusage für Bewerber raus (so ziemlich als letzte 
UNI?)

2. 300 Tutorenjobs in der einen Woche KIVA & ca. 18 Professoren → sollte 
theoretisch möglich sein → sollte medienwirksam sein

3. Alle Fachschafts-Themen für Open-Space erarbeiten & in nächster FSK & 
über Verteiler schicken → Open-Space in OWO's ansprechen

4. Sprachzentrum kann QSL auf bekannte Sprachen anwenden →reicht?
5. Online-Sprachkurse: für zB: japanisch anfragen? → Sprachzentrum → 

Beschluss FSK: Sollte um Erweiterung gebeten werden online & 
Sprachkurse → IST informiert sich über Relevanz & Nachfrage der 
verschiedenen Kurse in nächste FSK

6. Problem mit TUCAN-Links, gibt kein speziellen Bereich im Interface
7. Ober Bürgermeister Thema ansprechen nächstes Mal
8. Deutschlandstipendium: Verbesserungsvorschläge werden gerne (intern 

& allgemein) angenommen
i. TU hat im Vorfeld versucht das Gesetz positiv zu beeinflussen

TOP 8 TUCAN  

1. Besetzung in Lenkungskreisen unsicher; Kai (Physik) als Vertreter der FSK 
bewilligt & entsendet

2. Feld „Link“ sollte eingefügt werden, Anfrage an TUCAN- Entwickler 
geschickt

3. In OWO auf Übungssystem eingehen, Prioritäten richtig zu setzen
4. TUCAN- Counter im Karo5 erhalten?

1. Dafür:11 enthalten:5



TOP 9 Nächste FSK   

Termin Donnerstag 22.9.2011 bei der Fachschaft CE
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